
 

 

Ata da Assembléia da Associação da Microbacia do Brejal – AMB – 30/01/21 
 

ATA DA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA DA AMB, por permissivo constante do 

artigo18° alínea “a” e incisos do seu estatuto, fazendo-se assim respeitar tal 

ordenamento, datada de 30 de janeiro de 2021: foram os associados da AMB 

devidamente convocados, conforme disposição estatutária, para a Assembleia Geral 

Ordinária, a realizar-se virtualmente através do aplicativo zoom de internet, com link 

https://zoom.us/j/92239643359?pwd=dDVrNUxSclQrcmtzWUhIeWVxaUtIUT09 ; ID 

922 3964 3359 e senha 440196, em primeira convocação às 18:00 horas do dia 30 

janeiro de 2021 e, na falta de quorum, em segunda convocação, às 18:30 horas desse 

mesmo dia, para discutir a seguinte Ordem do Dia: 

- Aprovação de contas relativas ao ano 2020 

- Admissão de novos associados 

- Eleição da Diretoria e Conselhos Consultivo e Fiscal para 2021 a 2023 

- Metas para 2021 

- Mudanças no estatuto 

- Estabelecimento de contribuição anual e perspectiva de gastos 

Confirmado o quórum da maioria simples dos associados necessário à Assembleia 

que decidirá sobre os pontos da Ordem do Dia, de acordo com o artigo 25° do atual 

Estatuto, com a presença de Alfredo Varela Rodrigues Chaves, Presidente; José Luiz 

d´Avila, Vice-Presidente; Maurício Duarte, Tesoureiro, bem como os associados e 

convidados que constam na lista de presença anexa, foram iniciados os trabalhos pelo 

Presidente Alfredo Varela Rodrigues Chaves, convidando Ralph Rodrigues Lifschits 

para secretariar a Assembleia. 

Em seguida o Presidente em exercício, Alfredo Chaves, fez uma retrospectiva de suas 

atividades à frente da AMB. Descreveu suas atividades como tendo sido 

prioritariamente de formatação do Grupo Brejal para adaptá-lo a uma estrutura de 

ação formal. Procedeu a todos os registros oficiais e, com a colaboração do Conselho 

Deliberativo, criou os mecanismos para o funcionamento do Grupo como ONG, tanto 

administrativos, com arrecadação de anuidades, prestação de contas mensais, 

reuniões mensais do Conselho Deliberativo, como executivos, com criação de comitês 

para execução de projetos, a exemplo do Comitê do Lixo e seu projeto piloto de 2 

lixeiras experimentais, e o Comitê de Inovação Digital que implantou um site para 

auxiliar na administração da ONG e servir de vitrine da Micro-Bacia para interessados 

e possíveis investidores. No que se refere ao fator econômico, apontou que durante os 

4 anos de sua gestão foi estabelecido um caixa alimentado por anuidades de 

associados e doações de membros da comunidade, servindo prioritariamente para 

cobrir custos de administração podendo contribuir com incentivos pontuais a projetos 

selecionados pelo Conselho Deliberativo. Observou que a movimentação de recursos 

financeiros com participação da AMB partiu do zero em 2017, com apenas 

contribuições diretas para o registro inicial da ONG e cresceu para R$ 32.500,00 em 

2019, já com arrecadação de anuidades. Em 2020, o projeto de instalação de internet 
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via fibra ótica, coordenada pelo Comitê de Inovação Digital, mobilizou a movimentação 

de recursos comunitários para execução de um projeto para um patamar acima de R$ 

200,000. O Presidente anunciou, para concluir, acreditar na perspectiva de que os 

investimentos na Micro-Bacia continuarão a se elevar nos anos a seguir, tendo em 

vista projetos já alinhavados por um novo Comitê de Sinalização Viária e Turística, e 

um projeto do Comitê das Estradas, em curs, para pavimentar os piores trechos das 

estradas locais, através de parceria público-privada. Finalizou agradecendo à 

Diretoria, assim como aos membros dos Conselhos Consultivo e Fiscal, por sua 

colaboração e, também, aos associados que acreditaram na importância da AMB para 

o futuro da comunidade. Destacou, particularmente, a colaboração de Alexandre 

Vianna e Ralph Lifschits por sua eficiente e imprescindível atividade junto à Tesouraria 

da AMB e nos comitês dos quais participam ou coordenam. Salientou, ainda, a 

importância de renovação na Diretoria. Terminou desejando sucesso à nova Diretoria 

e Conselhos a serem eleitos nesta mesma Assembléia. Vários dos presentes 

agradeceram os esforços e o trabalho de Alfredo Chaves, ressaltando sua dedicação 

para tornar a AMB uma realidade.  

Em seguida Ralph Lifschits solicitou que fosse dado andamento ao que determinava a 

pauta. 

1. Alfredo Chaves informou estarem as contas em dia, conforme relatório apresentado 

pelo Tesoureiro Maurício Duarte com o suporte de Alexandre Vianna e Ralph Lifschits. 

Disse ainda que após analisados os documentos, recibos e extratos bancários que 

continuarão em poder da Contabilidade Alfa, escritório que presta serviços contábeis à 

Associação, o balanço final da gestão, devidamente assinado pelo presidente e 

contabilista, será levado a registro. Posto em discussão, as contas foram aprovadas 

por todos os presentes. 

2. Passou-se, então, ao item da admissão de novos associados.  Como no presente 

momento não havia pedidos de inclusão, e constando que a nova gestão pretende 

dedicar-se a esta questão, o Secretário encaminhou o item seguinte da pauta. 

3. Com relação a este item, eleição de Diretoria e Conselhos Consultivo e Fiscal para 

o biênio 2021 a 2023, o Secretário informou que em reuniões virtuais do Conselho 

Deliberativo chegou-se a uma proposta de chapa mas antes de apresentá-la 

perguntou aos presentes se haveria outra proposta, o que não ocorreu. O Secretário 

informou que houve busca de membros que pudessem assumir cargos de diretoria, o 

que vem sendo dificultado pela exigência do Estatuto de que sejam membros em dia 

com o pagamento das anuidades. Em seguida passou a palavra a Jean Ruffier que 

afirmou ter aceito encabeçar a chapa na posição de Presidente e discorreu sobre o 

convite que fez em 2009 a membros da comunidade para uma reunião em sua 

residência do Grupo do Brejal e que contou com a participação de 25 moradores. 

Falou, também, sobre a transformação do Grupo do Brejal na nossa nova entidade, a 

AMB, devidamente oficializada como ONG. Mencionou, também, sua atividade 

comunitária em várias frentes e na sua proposta de que esta nova etapa administrativa 

seja conduzida de forma gerencial participativa, como sugerido por Paulo Aguinaga.  

Desta maneira, deseja que os diversos ocupantes de cargos na AMB trabalhem sem 

distinção de funções, para o bem comum, e que deseja incluir nas reuniões da AMB, 

representantes do Conselho Escolar, da Associação de Produtores Rurais, da área de 

Saúde, e da Associação de Moradores do Brejal que está em vias de ser criada.  Isso, 



 

segundo Jean, irá garantir maior proximidade com a população e identificação de 

novas metas para a AMB.  Apresentada a chapa pelo Secretário, foram eleitos por 

unanimidade para o biênio 2021-2023:para a Diretoria, como Presidente: Jean 

Guerreiro Ruffier, brasileiro, casado, médico, identidade CRM/RJ 52.19285-4, IFP/RJ 

1.867.453-1, CPF 268.631.897-04, residente à Estrada dos Pilatos 1605, Brejal, 

Posse, Petrópolis, RJ; como Vice-Presidente: Pedro Paulo Muanis Sobrinho, brasileiro, 

solteiro, maior, capaz, advogado, identidade OAB/RJ 82.788, CPF 004.701.547-05, 

residente à Estrada Arnaldo Dyckerhoff 3000, Jurity, Brejal, Posse, Petrópolis, RJ;  

como Tesoureiro: Jorge Prado Amin, brasileiro, casado, administrador, identidade 

IFP/RJ 09.150.566-9, CPF 925.377.588-20, residente à Av. Ruy Antunes Correa 150, 

bloco 1, ap. 206, Barra da Tijuca, Rio de Janeiro, RJ; como Secretário: Ralph 

Rodrigues Lifschits, brasileiro, casado, arquiteto, identidade DETRAN-RJ 

00184869116, CPF 005.305.657-49, residente à Rua Duque Estrada 46, ap. 604, 

Gávea, Rio de Janeiro, RJ.  Eleitos para o Conselho Consultivo: Claudine Bichara de 

Oliveira, brasileira, viúva, identidade IFP/RJ 04777041-7, CPF 425.402.087-20, 

residente à Rua Timóteo da Costa 135 ap. 801, Leblon, Rio de janeiro, RJ; Alfredo 

Varela Rodrigues Chaves, brasileiro, divorciado, identidade IFP/RJ 2477038, CPF 

145.741.361-20, produtor rural, residente à Estrada dos Contrões 4500, Brejal, Posse, 

CEP 25770-463, Petrópolis, RJ, e Paulo Pedroza Aguinaga, brasileiro, divorciado, 

identidade IFP/RJ 021111678-1, CPF 667.231.757-00, residente à Estr. União 

Indústria 33.740,ap. 03, CX05, Posse, Petrópolis, RJ. Eleitos para o Conselho Fiscal: 

Laila Cristina Monte, divorciada, professora, identidade DETRAN-RJ 00097869808, 

CPF 539.856.217-72 residente à Estrada Arnaldo Dyckerhoff, LT 5, Condomínio 

Parque Juriti, Brejal, Posse, Petrópolis, RJ; José Luiz D´Ávila, brasileiro, casado, 

identidadeDetran/RJ 01916596-8, CPF. 111429607-49, residente à Estrada Rio Bonito 

, s/n, Brejal, Posse, Petrópolis, e Maurício Duarte, brasileiro, divorciado, identidade 

DETRAN/RJ00709948486, CPF 261.065.077-91, administrador, residente à Rua das 

Hortensias 9, Brejal, Posse, Petrópolis, RJ. 

4. Passou-se ao item referente ao planejamento das atividades da AMB para 2021. 

Pedindo a palavra, o Presidente eleito, Jean Ruffier, disse que temos à frente três 

grande metas. A primeira seria atender à necessidade de aproximação com a 

comunidade como um todo, conforme já havia mencionado, através de uma gestão 

participativa. A segunda seria analisar como atender e fomentar grandes projetos de 

interesse da comunidade.  Citou como exemplo a necessidade de uma quadra 

esportiva coberta, onde pudessem ser realizadas reuniões e eventos culturais.  Em 

aparte, Maria Claudia Costa sugeriu uma ampla consulta popular.  A terceira meta, 

segundo Jean, seria verificar como melhor entrosar e desenvolver nossos meios de 

comunicação.  Comentou o sucesso do Informativo do Brejal, muito bem conduzido 

por Fernando Cassinelli.  Enfatizou a necessidade, urgente, de reformulação do site da 

AMB para atender aos anseios da nova diretoria de torná-lo mais interessante e de 

fácil acesso para todos. Alfredo Chaves mencionou a necessidade de treinamento da 

nova Diretoria para o uso do site, e que isto poderia ser conduzido pela empresa que o 

desenvolveu, Sarjana, e que colocação de informações no site poderia continuar a ser 

feita por Urbano, que tem atendido bastante bem. Mas salientou que há necessidade 

de que os diversos responsáveis por comitês atualizem suas informações mais 

constantemente, o que não vem ocorrendo, para tornar o site mais interessante para o 

público e útil para a administração. 



 

5. Passando-se ao item referente a mudanças no estatuto, Alfredo disse que entende 

esta necessidade e que, talvez, a solução seja um estatuto simples e genérico com um 

Regulamento Interno para tratar dos assuntos mais específicos para não engessar o 

estatuto.  Alexandre Vianna disse que está  coletando e organizando propostas de 

modificações que serão enviadas à Diretoria para análise. É possível que se crie um 

comitê que possa, dentro de dois ou três meses, apresentar nova redação para 

aprovação em Assembleia Geral Extraordinária. 

6. Com relação ao item referente ao estabelecimento do valor da contribuição anual 

dos associados e perspectiva de gastos, o Secretário informou que na última reunião 

do Conselho Deliberativo foi sugerida a manutenção em 2021 do mesmo valor 

cobrado em 2020, ou seja, R$600,00.  Os associados presentes aprovaram 

unanimemente esta proposta, com cobranças trimestrais de R$150,00, em março, 

maio, agosto e novembro.  Ralph informou que estes valores cobrem as despesas 

mensais básicas da Associação, tais como contador, taxas bancárias, custos com 

reuniões virtuais e internet, anuidade de registro do site, registros de atas, e outros 

eventuais havendo, também, ocasional contribuição para projetos específicos como 

nos casos das lixeiras experimentais e projeto de sinalização. 

Concluindo os trabalhos Alfredo Chaves agradeceu a contribuição de todos que 

participaram desta Assembléia e de sua gestão, dizendo que, oportunamente, passará 

toda a documentação da AMB ao novo presidente Jean Ruffier.  

E, nada mais havendo a tratar, foi encerrada a Assembléia da qual lavrei a presente 

ata que vai assinada pelo Presidente e por mim, Ralph Rodrigues Lifschits, eleito para 

secretariar esta reunião. 

 

 

 

  

___________________________                     ______________________________ 

Alfredo Varela Rodrigues Chaves                      Ralph Rodrigues Lifschits  

Presidente                                                          Secretário 
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